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о собрании партийного актива Горьковской областной и городской партийных организаций12 марта в Горьком, в Большом'зале Дома Советов состоялось собрание партийного актива Г орьковской областной и городской партийных организаций.Собрание избирает почетный президиум в составе Политбюро ленинского Центрального Комитета КПСС во главе с выдающимся государственным и партийным деятелем нашей эпохи товарищем Л. И. Брежневым.Утверждается повестка дня: «Об итогах работы X X V I съезда КПСС и задачах Горьковской областной партийной организации, вытекающих из решений съезда и доклада Гене- ^ р ал ьн ого секретаря ЦК КПСС ■ товарища Л. И. Брежнева».С докладом выступил член Центрального Комитета партии, первый секретарь обкома КПСС Ю. Н. Христораднов.В прениях выступили: первый секретарь Горьковского горкома партии, делегат X X V I съезда КПСС А . А . Соколов; бригадир кормодобывающей бригады совхоза «Запруднов- ский» Кстовского района Герой Социалистического Труда, лауреат Государственной премии СССР, член бюро обкома партии, делегат X X V I съезда КПСС М. И. Гогин; первый сек- ^Ркретарь Выксунского горкома партии, делегат X X V I съезда КПСС П. С. Ястребков; бригадир судосборщиков завода «Красное Сормово» депутат Верховного Совета РСФСР, лауреат Государственной премии СССР,* кандидат в члены ЦК КПСС, делегат X X V I съезда КПСС К. Н. Панов; заведующая фермой колхоза «Красный пахарь» Арзамасского района, делегат X X V I съезда КПСС

Л. П . Власова; секретарь парткома Горьковского автозавода, делегат X X V I съезда КПСС Е. А . Паулкин; учительница школы № 82 Сормовского района Герой Социалистического Труда, делегат X X V I съезда КПСС Н. П. Бакушева; директор авиационного завода им. С. Орджоникидзе, делегат X X V I съезда КПСС А. Н. Геращенко; машинист-инструктор локомотивного депо Горький- Московский, делегат X X V I съезда КПСС П. П. Халявкнн; первый секретарь Починков- ского райкома партии, делегат 
X X V I  съезда КПСС Н. А. Игошин; директор Богородского племсовхоза, делегат X X V I съезда КПСС Л. Н. Чистов.Собрание партийного актива приняло постановление, дели- ком и полностью одобрило политическую линию и практическую деятельность Ц К  КПСС, его Политбюро, Генерального секретаря Ц К  КПСС товарища Л. И. Брежнева.От имени коммунистов, всех трудящихся области собрание актива единодушно поддерживает и принимает к неуклонному исполнению положения и задачи, выдвинутые в Отчетном докладе ЦК и заключительной речи товарища Л. И. Брежнева, в'решениях съезда, Основных направлениях экономического и социального развития СССР на 1981—1985 годы и на период до 1990 года.Собрание актива призвало номмунистов, работников промышленности, строительства, транспорта, сельского хозяйства, всех отраслей народного хозяйства более настойчиво осуществлять переход на путь интенсификации производства,

полнее, эффективнее использовать производственный потенциал, усилить борьбу за получение высоких конечных _ результатов, обеспечить скорейшее внедрение в производство достижений науки и . техники, нацелить инициативу трудовых коллективов на всемерную экономию материалов и трудовых затрат, хозяйское отношение к общественному добру, повышение дисциплины труда на всех уровнях.Собрание актива считает, что успешная реализация решений X X V I съезда КПСС требует дальнейшего повышения уровня партийного руководства, совершенствования его стиля и методов, укрепления партийной дисциплины, повышения эффективности идеологической, политико-воспитательной работы партийных организаций, перестройки ее в соответствии с современными запросами и потребностями людей.Собрание 'актива призвало коммунистов, вс§х горьковчан с первых дней воплощения в жизнь решений исторического X X V I съезда КПСС развернуть массовое соревнование, всемерно поддерживать инициативу новаторов производства о досрочном завершении плановых заданий 1981 года к 64-й годовщине Великого Октября.Собрание партийного актива направило письмо Центральному Комитету партии, Генеральному секретарю ЦК КПСС товарищу Л. И. Брежневу.В работе собрания актива принял участие член Центрального Комитета КПСС, заместитель председателя ВЦСПС В. II. Прохоров.

18 АПРЕЛЯ -  КОММУНИСТИЧЕСКИЙ СУББОТНИК

Призыв лесопилыциковКоллектив лесопильного цеха Пижемского леспромхоза горячо поддержал инициативу москвичей о проведении 19 апреля Коммунистического субботника в честь 111-ой годовщины со дня рождения Владимира Ильича Ленина. Труженики цеха единодушно решили 
выйти в этот день на свои рабочие места и дать наивысшую производительность, сделать день «красной субботы» настоящим праздником труда.Лесопилыцики обратились ко всем трудовым коллективам предприятия и района последовать их примеру, показать в день субботника подлинно коммунистический труд. Средства от субботника решено передать в фонд одиннадцатой пятилетки.

Стало известно, что труженики всех цехов и служб леспромхоза дружно поддержали призыв лесопилыциков. Все рабочие коллективы решили принять в субботнике самое активное участие.Для руководства подготовительной работой к празднику труда и его проведением здесь избран штаб в составе А. С. Пахтеева — директор леспромхоза, И. Н. Смирнова — секретарь партийного комитета, В. А . Скороходова — начальник планового отдела, Г. П. Лучина — инженер производственного отдела, Б. С. Ворожцова — начальник производственного отдела и П. А . Баженова — инженер производственного отдела. И. СМИРНОВ.
ВЫШЕЛ ПОБЕДИТЕЛЕМБюро обкома КПСС, исполком областного Совета народных депутатов, Президиум -Облсовпрофа и бюро обкома ВЛКСМ рассмотрели итоги социалистического соревнования районов, колхозов, совхозов и других предприятий сельского хозяйства за повышение эффективности производства, успешное выполнение планов и обязательств по производству и продаже государству продуктов сельского хозяйства в 1980 году.

Победителем в областном социалистическом соревновании за успешное выполнение планов производства и продажи государству продуктов земледелия и животноводства в 1980 году признан по северной зоне колхоз «Путь Ленина» Тоншаевского района.Хозяйству присуждено переходящее Красное знамя обкома КПСС, облисполкома, облсовпрофа и обкома ВЛКСМ и денежная премия 1200 рублей.
В ПОЛЕТЕ «СОЮЗ Т-4»В соответствии с программой исследования космического пространства 12 марта в Советском Союзе осуществлен запуск космического корабля «Союз Т-4», пилотируемого экипажем в составе командира корабля Героя Советского Союза, летчика-космонавта СССР полковника Коваленка Владимира Васильевича я борт-инженера Савиных Виктора Петровича.Программой полета, предусматривается стыковка корабля «Союз Т-4» с орбитальным комплексом «Салют-6» —«Прогресс-12». Экипажу корабля предстоит выполнить на борту станции запланированные ремонтно-профилактические работы, научно-технические исследования и эксперименты.Космонавты товарищи Коваленок и Савиных чувствуют себя хорошо и приступили к выполнению программы полета. (TAGC).
П Л А Н  В Ы П О Л Н Е НСтанция технического обслуживания автомобилей успешно выполнила планы февраля по объему работ. Вместо семи тысяч рублей, предусмотренных заданием, ею освоено восемь. В прошлом месяце СТО сделано 110 техуходов при 97 намеченных.

Хорошо потрудилась бригада ремонтников, в составе которой электрик по электрооборудованию А. П. Спицын, электросварщик В. Г. Лапшин, слесарь С. В. Пурнип. Им приходилось выполнять различные операции йо техуходам.
А. ДЕРЫШЕВ.

Урожаю-81 Ч Т О  П О С Е Е Ш Ь . . .Забота о семенах — одна из главных забот хлебороба. И от того, как они подготовлены, во многом зависит судьба будущего урожая. И лучше об этом, чем говорится в русской народной пословице «что посеешь, то и пожнешь», не скажешь. К нынешней посевной создалось трудное положение с семенами: многие хозяйства района не обеспечивают себя собственным семенным материалом. А  поэтому прибегают к помощи обмена фуражного зерна на кондиционное. Но это влечет за собой завоз не- районированных сортов зерновых культур. Как они «приживутся» на наших землях, какие будут результаты, делать

выводы пока рано. В дополнение к этому следует отметить, что завозные семена, в основном, невысокого качества, что также скажется на урожайности.В колхозе имени Ленина под яровыми зерновыми нынче будет занято 1531 гектар, а для этого хозяйству необходимо иметь в наличии 393 тонны кондиционных семян. В действительности в сусеках зерносклада засыпано 50 тонн зерна своего урожая, доведенного до кондиций третьего класс». Есть еще 18 тонн ячменя сорта «дворан», всхожесть которого была 28 процентов, но сейчас повысилась до 49 процентов, и такие семена, за неимением

Одругих, будут весной высеваться. Из обменного фонда госресурсов колхозу выделена 81 тонна, зерна, из них ' пока получено 10 тонн овса сорта «рион» и 27 тонн ячменя сорта «оренбургский». Из этого следует, .что семян в имени Ленина на весенний сев не хватит.По изысканию Недостающего количества семенного материала хозяйство проводит некоторую работу: есть договоренность на завоз 15 тонн ячменя из Богородского района нашей области.Такое же положение с семенами других культур. Потребность семян многолетних трав 4,8 тонны, а их в наличии

только 1 тонна. Из 42 тонн семян льна засыпано 15 тонн. В колхозе была возможность с осени запастись своими семенами льна. Но, как объяснил главный агроном Л. Н. Чугунов, в хозяйстве всего один пункт сушки льНовороха, и он не может обеспечить семенами 320 гектаров, отведенных под лен.Колхоз испытывает острым недостаток семенного материала. А  времени до начала сева осталось не так уж много. Как хозяйство будет выходить из создавшегося положения, пока неясно. Тех мер, которые принимаются, явно недостаточно.
С. ЗОЛОТАРЕВА.

В Ы С О К А Я
ВЫРАБОТКАНа заготовке леса коллектив Пижемского лесопункта достиг в феврале значительных успехов. Все бригады справилйс* с выполнением месячного Задания. Лучших результатов в социалистическом соревновании достигла бригада, возглавляемая А. И. Куклиным. Она заготовила 1007 Кубометров древесины при плане 858 кубометров. В этой бригаде выработка на тракторо-смену составила 45,8 кубометра, вместо 39 по норме.Бригада прилагает усилия К тому, чтобы в марте не снизить достигнутого рубежа, а превзойти его.

В. СКОРОХОДОВ, начальник планового отдела.
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В ИСПОЛКОМЕ РАЙСОВЕТАШ К О Л Ь Н Ы Е  С Т О Л О В Ы ЕВ настоящее время в районе работает 5 средних, 6 восьмилетних и 10 начальных общеобразовательных школ, с охватом 2710 учащихся. Во всех средних и восьмилетних школах имеются столовые, в которых питаются все учащиеся.7, школьных столовых расположены в типовых зданиях, 4 столовые в приспособленных помещениях, все школьные столовые полностью обеспечены кадрами, имеется современное кухонное оборудование.9 школьных столовых обслуживаются Тоншаевским райпо, две — ОРСом Пижемского леспромхоза, В интернатах организовано трехразовое питание через школьные столовые для 650 детей, а в некоторых интернатах (Б.Селковский, Ош- минский) организовано четырехразовое питание. В группах продленного дня занимаются 1295 человек, для них организовано разовое питание —обед. Кроме того, охвачено абонементным питанием свыше 700 человек.Хорошо организовано питание по абонементам в Тоншаевской и Шайгинской средних школах. Здесь выполняются натуральные Нормы питания для школьных учреждений, имеется необходимый запас продуктов, приготовляются разнообразные блюда.В остальных школьных столовых нормы питания выполняются не полностью. Нет овощей, рыбных блюд, молочных продуктов (творог, сметана), кофе, какао. Совершенно отсутствуют фрукты, фруктовые консервы, соки.Не организовано снабжение молоком, сметаной, творогом школьных столовых Пижем- ской и Ошминской средних школ. Не решен вопрос с доставкой продуктов для школьной столовой в Больших Сел- ках. Не введено абонементное питание в старших классах Пижемской средней и Лесозаводской восьмилетней школах, а в Ошминской средней школе абонементное-питание введено только для группы продленного дня, остальные учащиеся за питание рассчитываются ежедневно.
ПРОФСОЮЗНАЯ ЖИЗНЬДесятки миллионов рублей ежегодно выделяет советское государство на развитие здравниц. В самых лучших климатических районах страны наибольшее число санаториев, домов отдыха, пансионатов, заводских и колхозных санаториев-профилакториев, баз отдыха, туристических, альпинистских баз, находящихся в ведении профсоюзов, министерства здравоохранения и других министерств и* ведомств. Число оздоровительных учреждений достигло более тринадцати тысяч. Одновременно они могут Принять на лечение и отдых более Двух миллионов человек.За годы десятой пятилетки во всех здравницах лечилось и отдыхало 250 миллионов трудящихся и членов их семей. Причем, от общего числа лечащихся и отдыхающих рабочие, мастера _ с производства, труженики сельского хозяйства* инвалиды и участники Великой Отечественной войны составили около восьмидесяти процентов. К этому следует

Санитарное состояние столовых удовлетворительное. Санитарно-эпидемиологическая станция за текущий учебный год провела проверку н а . калорийность блюд только в Тоншаевской и Ошминской школьных столовых и интернатовских столовых. Из девяти взятых проб ■ соответствуют нормам восемь. В остальных школах такие проверки не проводились.Исполком райсовета предложил председателю Тоншаев- ского райпо А. И. Кислицыну и начальнику ОРСа Пижемского леспромхоза Г. М. Рогатне- ву создать для обеспечения снабжения детских учреждений овощами, фруктами, рыбой неприкосновенный запас этих продуктов питания и обеспечить расход этих запасов равномерно в течение всего зимне-весеннего периода. Текущее поступление парниково- тепличных овощей в первую очередь направить для снабжения учебно-воспитательных учреждений.Директорам школ необходимо обеспечить своевременное представление местным торгующим организациям заявок на необходимые продукты питания в объеме и ассортименте на месяц, квартал с учетом контингента и норм питания,Надо повысить требовательность к заведующим столовыми за выборку продуктов питания в ассортименте в соответствии с контингентом учащихся и нормами питания. »Директорам Тоншаевского и Ошминского РТП В. В. Золотареву, В. Д. Мамаеву, начальнику ОРСа леспромхоза Г. М. Рогатневу решить вопрос С доставкой молокопродуктов в Пижемскую, Ошминскую средние школы, Б-Селковскую и Соловьевскую восьмилетние школы.Главному врачу СЭС А. А. Кислицыну проводить контрольные проверки на калорийность блюд в школьных столовых не реже одного раза в квартал.Контроль за. выполнением решения возложен на заведующую внештатным отделом по торговле и общественному питанию В. С. Гореву.

В Е С Т  И  П З  Н И Ж Е  М С К О Г О  Л Е С  I 1 P O M  А  0  3  А
й ? 5 ис твиеч^ н̂ 1  р а б о ч и е  о д о б р я ю тВо всех цехах Пижемского леспромхоза прошел единый политдень. Лесозаготовители и мебельщики, деревообработчи- ки и лесопилыцики, рабочие складов и ремонтно-технических мастерских, водители автотранспорта и работники торговли с большой заинтересованностью прослушали доклады-лекции об итогах X X V I съезда партии и задачах коллективов предприятия, вытекающих из Основных направлений, принятых съездом.Рабочим Пижемского лесопункта и нижнего склада рассказал об этом секретарь пар

тийного комитета леспромхоза И. Н. Смирнов. Перед лесо- пилыциками выступил В. А. Скороходов, начальник планового отдела. Деревообработ- чиков ознакомил А. И. Левин, мебельщиков — Н. Р. Втюрина, рабочих склада пиломатериалов — К. И. Ефарова.Перед коллективом ремонтнотехнических мастерских выступил Г. П. Лучин, а перед рабочими автотранспортного цеха П. А. Баженов. Работникам торговли и общественного питания рассказал о решейиях съезда партии начальник ОРСа Г. М. Рогатнев.

Во всех цехах политдень прошел активно и интересно. Рабочие единодушнр одобрили внутреннюю и внешнюю политику партии и правительства, Основные направления экономического и социального развития. Да и как же иначе, ведь планы партии ни в чем не расходятся с планами народа.Рабочие коллективы вырази- 'ли непреклонное стремление направить все свои усилия на выполнение решений X X V I съезда партии. Многие из них уже сейчас дают высокие производственные показатели.
С Т Е Н Н А Я  П Е Ч А Т ЬВ канун 8 Марта вышел очередной номер стенной газеты «Производственник» — орган партийного, рабочего и комсомольского комитетов Пижемского леспромхоза. Она открывается небольшой по размерам передовой, написанной простым, ДОХОДЧИВЫМ ЯЗЫКОМ. Естественно, что передовая посвящена женщинам, их большому вкладу в выполнение производственной программы, в воспитание детей, во все сферы человеческой деятельности.Ниже помещена информация, в которой сообщается, что по решению дирекции, партийного и рабочего комитетов леспромхоза 286 женщин, успешно выполнивших принятые обязательства за 1980 год и за д в а .

ПРАВИЛЬНЫМ КУРСОМмесяца текущего года, награждены различными подарками. Здесь же помещено стихотворение, посвященное женщинам.На следующих колонках размещены материалы на производственные темы. Одна из них, например, рассказывает о славных делах лесозаготовителей Арбинского лесопункта, о том, как они на деле претворяют в жизнь решения X X V I съезда партии. Газета сообщает имена лучших производственников. Знакомит с достигнутыми показателями. .Один из материалов подборки нацеливает тружеников предприятия на успешное выполнение программы первого квартала. Автор заметки справедливо отмечает, что от этого

будет зависеть судьба годового плана, так как задание"на первый квартал составляет почти половину годовой программы. Отрадно, что все корреспонденции небольшие, читаются легко и с интересом. Это означает, что редколлегия стремится помещать на страницах газеты злободневный материал, который живо интересует тружеников предприятия.Нам остается пожелать, чтобы редколлегия и дальше следовала взятым курсом, развивала, совершенствовала его стала бы боевым помощникШГ дирекции, партийной организации, рабочего комитета в практическом выполнении решений X X V I съезда партии.
и! См и р н о в .

В Е З Д Е  У С П Е В А Е ТСвой предмет — математику Вера Васильевна Зарницкая любит и знает, свою любовь старается передать детям. И этой ей, преподавателю Буре- поломскоп средней школы, удается: на уроках ребятишкам скучать некогда, они с увлечением-решают уравнения и задачи, учат теоремы.А еще Вера Васильевна—хороший общественник, активно участвует в жцзни поселка

Буреполом. Она — депутат Одошнурского сельского Совета, член культурно-бытовой комиссии. И здесь у нее тоже много работы. Но эта женщина везде успевает, любое поручение • выполняет добросовестно и аккуратно, тем самым оправдывая название народного избранника.
П. КУДРЯВЦЕВ,председатель Одошнурского сельского Совета.

Д Л Я  Б Л А Г А  Т Р У Д Я Щ И Х С Ядобавить, что государство предоставляет трудящимся большие' льготы. Для трудящихся пятая часть путевок на W e виды лечения, отдыха и туризма выдана с полной оплатой за счет средств социального страхования. За остальную часть путевок, получаемых в здравницах, трудящиеся платят лишь тридцать процентов их стоимости. Доплата идет за счет средств государственного социального страхования.В десятой пятилетке во всех республиках, краях и областях только профсоюзами построены новые здравницы на семьдесят тысяч мест. На их Строительство, оснащение инвентарем,- благоустройство израсходовано около миллиарда рублей.Особое -внимание уделяется развитию курортов Сибири, Урала и Дальнего Востока, приближению курортов К  месту жительства больных и отдыхающих, укреплению и рас1 ширению лечебной базы санаторно-курортных учреждений.Санаторно-курортные методы лечения обладают большими

возможностями для укрепления здоровья трудящихся. Проведенными . медико-социологическими исследованиями установлено, что в результате санаторно-курортного лечения количество дней временной нетрудоспособности у больных сердечно-сосудистыми заболеваниями, заболеваниями органов движения, пищеварения, нервной системы снижается в среднем на сорок процентов, а по отдельным формам заболеваний до семидесяти процентов, а также лечение в санаториях и отдых ведет к росту производительности труда.За период десятой пятилетки рабочие совхозов, колхозники, механизаторы и животноводы, полеводы, специалисты сельского хозяйства, руководители хозяйств нашего района отдыхали и поправляли свое здоровье в санаториях Крыма, Сочи, Кисловодска, Минеральных Вод, Трускавца, на курортах Кавказа, Ленинградской, Московской, Костромской, . Кировской областей. Всего отдыхало 820 человек.

Это стало возможным благодаря большой заботе КПСС о постоянном улучшении условий труда и отдыха трудящихся.В системе мероприятий партии и правительства, направленных на постоянное повышение благосостояния народа, одно из ведущих мест занимают социальное страхование и пенсионное обеспечение советских людей, забота об укреплении их здоровья.Граждане нашей страны имеют право на охрану здоровья. Это зафиксировано в статье 42 Основного Закона.Решения X X V I съезда КПСС направлены на быстрейшее удовлетворение материальных и духовных потребностей, населения, на улучшение условий труда и отдыха. Рабочие совхозов, колхозники, механизаторы и животноводы выражают искреннюю благодарность партии за ее отеческую ' заботу. Н. МИХАЛИЦЫН, председатель райкома профсоюза работников сельского хозяйства.

Александр Семенович Козлов 
работает плотником в Тонша- 
евском ПМО.

Комсомолец отлично справ
ляется со своими обязанностя
ми. Не раз бригада плотников, 
в которой работает Александр, 
выходила победителем социа
листического соревнования 
среди бригад этой строитель
ной организации.

Сейчас коллектив ПМО стро
ит овцеводческий комплекс в 
совхозе «Ошминский». Алек
сандру ’ Козлову приходится 
выполнять здесь самую раз
личную работу, и любое пору
чение он выполняет быстро и 
хорошо.

За большие трудовые дела 
портрет А. С. Козлова занесен 
на Галерею трудовой славы.

Кроме того, Александр — ак
тивный общественник. Он — 
член ансамбля песни и танца 
Тоншаевского Дома культуры.

На снимке: А. С. Козлов.
Фото А. Целшцева.
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Решения X X Y I  съезда КПСС — в жизнь

ИЗ О Т С Т А Л О Г О - В  РЕ НТАБЕ ЛЬНОЕ

1

НАРАЩИВАТЬ НА ПРЕДПРИЯТИЯХ ПОТРЕ
БИТЕЛЬСКОЙ КООПЕРАЦИИ ПРОИЗВОДСТВО 
НЕОБХОДИМЫХ НАСЕЛЕНИЮ ТОВАРОВ ЗА 
СЧЕТ БОЛЕЕ ЭФФЕКТИВНОГО ИСПОЛЬЗО

ВАНИЯ МЕСТНЫХ МАТЕРИАЛОВ И СЫРЬЯ, 
ОТКОРМА СКОТА Щ ПТИЦЫ.(Из Основных направлений экономического и социального развития СССР на 1981—1985 годы и на период до 1990 года).

В августе 1969 года на базе колхоза «Ир-Жара» было 
создано в районе самое крупное подсобное хозяйство — 
коопхоз «Одошнурский». За ('оды своего существования 
здесь достигнуты большие успехи в земледелии, скотовод
стве, улучшилось благосостояние тружеников хозяйства. Из 
самого отсталого по тем временам колхоза, коопхоз стал 
рентабельным по всем отраслям сельскохозяйственного 
производства. Его среднегодовые чистые доходы от про
дажи мяса, молока, картофеля, подсобных промыслов со
ставляют 100 и более тысяч рублей. Они вкладываются в 
дальнейшее расширение основной сельскохозяйственной 
отрасли — животноводства, а в последние годы коопхоз 
большое внимание уделяет строительству жилых домов.

О том, как в коопхозе решаются эти вопросы, рассказы
вает наш корреспондент.

ЧТО ДАЕТ ЗЕМЛЯВсей земли- в коопхозе насчитывается 2026 гектаров, из них сельхозугодий — 1278 гектаров. 802 гектара занимает пашня. Ежегодно картофель размещается здесь на 35—40 гектарах. Часть полученного урожая сдается государству, остальной картофель идет на фураж и семена.Прошедшая пятилетка для картофелеводов сложилась не так удачно, как им хотелось. В 1976 году звеШГ собрало только по 65 центнеров клубней с гектара. В следующем полевом сезоне труженики довели урожайность этой культуры до 123,8 центнеров. 1978 год был трудным для картофелеводов. Уборка проходила ' в дождливый период. И результат: каждый гектар дал всего по 65 центнеров картофеля. Но к концу десятой пятилетки положение на картофельных плантациях изменилось. В 1980 году механизаторам удалось получить намеченный урожай. Он составил 140 центнеров с гектара.Примерно такое же колебание урожаев наблюдалось и на зерновых полях. Соответственно с 1976 года по 1980 год на каждый круг здесь собрали по 15,7, 11,9, 9,4, 15,2 и 12,6 центнера зерна. Валовой сбор зерна за пятилетку достиг 925 тонн, что*на пять процентов больше по сравнению с предыдущей пятилет- 'кой.В хозяйстве на каждую зимовку заготовляется около 1000 тонн сочных и 400 тонн грубых кормов, или на каж

дую голову крупного рогатого скота приходится одна тонна сена и соломы, по 2,5 тонны силоса и сенажа. Это связано с устойчивыми урожаями кормовых культур. Ежегодно здесь собирают- по 100—120 центнеров зеленой массы с гектара и от 13 до 17 центнеров сена.
ФЕРМЫ «КОРМЯТ» ПОЛЯ—От вывозки торфа на поля нам пришлось отказаться, — начала свой рассказ секретарь партгруппы Т. П. Боброва. — Слишком дорого это дело обходится. Посудите сами. До ближайшего торфо- месторождений от нас далеко. В хозяйстве имеется семь автомашин; 17 гусеничных и шесть колесных тракторов. Надо заметить, что за 11 лет существования автомобильный парк коопхоза не пополнился ни одной единицей. Машины старые, и привлекать их к перевозкам органики, шгачит, заставлять работать круглую зиму на износ.' В хозяйстве кроме того много других работ, где нужна техника, машины. Но это не значит, что мы не занимаемся органикой. Ежегодно на картофельные плантации, чистые пары вывозится с ферм навоз. Например, в прошлом году мы под гектар картофеля внесли около 40 тонн органики. Примерно такая н<е доза будет внесена и в текущем году.Особенно в последние годы налажена в хозяйстве работа по накоплению навоза. Ко всем животноводческим фермам подвезен опил для стилки. Доярки или телятницы ежедневно его меняют в стой

лах: старый вывозится в бурты, которые закладываются рядом с фермами. За зиму навоза накапливается достаточно, чтобы внести его на поля в нужном количестве.Накопление органики не требует больших затрат. Во- первых, навоз вывозится с ферм на лошадях. Не требуется много труда, чтобы свежий опил завезти на них же во двор й расстелить по стойлам. А  во-вторых, у нас есть своя пилорама, откуда отходы, опил можно быстро подвезти к фермам обоих отделений. Ну, и наверное, самая главная выгода состоит, в том, что полеводство с животноводством имеют самую тесную связь: ноля «кормят» фермы, а фермы — поля. Больших других капиталовложений на поднятие кормовой базы помимо механизации в полеводстве не делается. Отсюда и себестоимость продукции полей с каждым годом уменьшается.
ЗЕРНОВОМУ ПОЛЮ — 

ОСОБОЕ ВНИМАНИЕДальнейшие планы развития животноводства коопхоз связывает с увеличением производства зерна. Пока его валовые сборы удовлетворяют лишь часть потребностей. В связи с этим в хозяйстве с текущего года будут увеличены посевы озимых зерновых культур. Они разместятся на 300 гектарах.До нынешнего года озимое поле занимало 200 гектаров и давало неплохие урожаи. Так, в неурожайный 1980 год хлеборобы хозяйства собрали в среднем по 15 центнеров ржи с гектара, а на отдельных участках урожайность достигала 30 центнеров.Успез?, считают в хозяйстве, закономерен. Во-первых, размещают здесь озимые по чист&м парам, хорошо заправленным в лецшй период органическими и минеральными удобрениями. Во-вторых, начинают и заканчивают осеннюю посевную в хозяйстве в строго отведенные сроки.Сейчас специалисты коопхоза работают над увеличением урожайности зерновых.

Поднять валовые сборы озимых и яровых здесь намерены за* счет улучшения культуры земледелия, соблюдения агротехнических приемов сева, сокращения потерь при уборке. В связи с этим здесь проводится работа с кадрами механизаторов, с теми, кто поведет в поля посевные агрегаты, выедет на пахоту, сядет за штурвал комбайнов.
ПО ПРИХОДУ И РАСХОДВ бухгалтерии коопхоза нам предложили посмотреть итоги работы «Одошнурского» за десятую пятилетку. Показатели не могут не радовать. Планы по продаже продуктов животноводства перевыполнены, привесы на откорме крупного рогатого скота большие, надои молока на корову превысили 2500 килограммов, увеличился приплод свиней, налажено воспроизводство крупного рогатого скота. Но вот одна цифра, которая больше всего заинтересовала нас. Это сумма пятилетних капиталовложений. Она за годы десятой пятилетки составила 432 тысячи рублей. Много это или мало? Как уже говорилось раньше, хозяйство" ежегодно получает около 100 тысяч рублей прибыли. Значит расход в коопхозе не превышает доходы, или хозяйство обеспечивает свое развитие за счет собственных средств. За десятую пятилетку только на приобретение техники и инвентаря было израсходовано 212 .тысяч рублей.Рационально используются средства на строительство жилых домов и хозяйственных объектов. Оно в коопхозе ведется подрядным способом и достигло больших объемов в десятой пятилетке. За пять лет объем строительных работ составил 229 тысяч рублей и увеличился по сравнению с девятой пятилеткой в пять раз. С 1976 по 1980

годы в хозяйстве выстроено три скотных двора на 375 голов, свинарник на 250 голов, картофелехранилище на 200 тонн, магазин, мельница, кузница, молокоприемный пункт и некоторые другие объекты. Сдано в эксплуата- * цию одиннадцать квартир для тружеников хозяйства.В первом году одиннадцатой пятилетки намечено продолжить жилищное строительство. В частности, запланировано построить в первом отделении трехквартирный дом, отремонтировать шесть квартир и приступить 'к строительству детских яслей.Основная черта руководителей коопхоза и среднего звена — умение правильно хозяйствовать; планировать производство. Это помогает добиваться больших успехов в работе всех звеньев. Такое впечатление остается, когда побываешь на животноводческих фермах, в отделениях коопхоза.В хозяйстве рационально используются все сельскохозяйственные объекты. Нет заброшенных животноводческих ферм. Во всех откормоч-. ных дворах строго выдерживается поголовье, все стойловые площади заняты. Каждый работник фермы строго соблюдает свои обязанности.С механизаторами и животноводами постоянно проводится воспитательная работа. Руководители часто бывают на фермах, в гаражах. Беседуют с рабочими, помогают им делом. Вовремя принимают меры к устранению недостатков в работе.Забота о хозяйских делах от руководителей передается к рядовым работникам. Каждый из них активно участвует в общественных мероприятиях, а главное понимает, что от него требуют, и что от него зависит.
Коопхоз «Одошнурский» за годы своего существования 

решил ряд важных задач. Он полностью возвратил госу
дарству средства, выделенные ему на поднятие хозяйства. 
Успешно осуществляет «Одошнурский» продовольственную 
программу, выработанную партией и правительством. Говя- 

- дина и свинина, произведенная здесь, продается во всех 
комиссионных магазинах района. А такая продукция, как 
молоко и топленое масло, доставляется не только в мест
ные торговые центры, но и в крупные города области.

Руководство коопхоза сейчас направляет свою работу на 
дальнейшее увеличение производства мяса, нацеливает 
тружеников хозяйства на выполнение решений X X V I съез
да КПСС. В. ЕВСТРОПОВ.

Таисия Петровна Боброва 
работает старшим бухгалте
ром в коопхозе «Одошнур
ский». Она ведет большую 
общественную работу. Ком
мунисты хозяйства избрали 
ее партгрупоргом.

У нее много дел. Провести 
партийное собрание, офор
мить наглядную агитацию, 
подвести итоги социалисти
ческого соревнования, отме
тить лучших, побеседовать с 
отстающими — и все это 
Боброва проводит охотно, с 
душой.

Таисия Петровна заботится 
о росте рядов своей парт
группы, пополняет ее новыми 
членами.

На снимке: Т. П. Боброва.
Фото В. Исаева.

З А Д А Ю Т  Т О Н  В Р А Б О Т ЕВ коллективе рабочих коопхоза «ОДошнурский» хорошо зарекомендовали себя полеводы, животноводы, механизаторы, а также представители других специальностей. А  тон в социалистическом соревновании задают коммунисты.Здесь создана своя партгруппа, в которой состоит на учете десять человек. Все они трудятся на различных участках работ, где являются примером в труде.Бергей Иванович Якунов — Тракторист, работает на трелевочном тракторе, добивается высоких норм выработки.На тракторе работает и ком

мунист Иван Моисеевич Краев. Различные работы приходится ему выполнять: весной пахать . землю, затем убирать выращенный урожай, зимой —подвозить корма к животноводческим помещениям. В деревне Большой Буреполом знают его как передового механйза- тора, падающего пример другим.А  в деревне Большой Одош- нур точно такую же работу делает кандидат в члены партии Николай Васильевич Русаков. И все он выполняет добросовестно, с душой!Будущий агроном Елизавета Савельевна Лебедева учится

заочно в Ильино-Заборском сельскохозяйственном техникуме и пока работает заправщицей. «Любую работу надо выполнять со всей ответственностью», — считает она, и свои слова подкрепляет делом.В эти дни труженики коопхоза, воодушевленные историческими решениями X X V I съезда Коммунистической партии Советского Союза, включились в социалистическое соревнование за выполнение планов и обязательств первого года одиннадцатой пятилетки. Как всегда тон в работе задают коммунисты.
А. РИНСКИИ.



Работники культуры—труженикам села

ЧЕСТВОВАНИЕ Д О Я Р О К«Ты не стыдись своих рабочихрукТо не беда, что есть на нихмозолиНет в мире ничего важней,чем трудИ с ним дружить нет лучшей в мире доли».Такие слова прозвучали на вечере чествования доярок колхоза «Коммунар», проведенном работниками районной библиотеки и районного Дома культуры. Вечер проходил в красном уголке конторы под девизом «Земля, гордись людьми- такими!». Работниками библиотеки были оформлены книжные выставки «Для вас, - дорогие женщины» и «Советские писатели о женщине».Сначала «виновниц» торжества тепло поздравилц председатель колхоза В. П. Шихов и секретарь партийной организации Н. Л. Коновалова. Работники библиотеки В. Кислицына, Т. Кодочигова и Н. Ш убина рассказали собравшимся о коллективах двух коммуна1 ровских ферм, Евстроповской и Пижемской.Много теплых слов прозвучало в этот день в 'адрес доярок, проработавших на ферме более двадцати лет. В их числе Валентина Серафимовна Долгих, Мария Александровна'

Лежнина, Лидия Андреевна Евстропова, Валентина Григорьевна Маковеева.Вот уже третий десяток лет раньше всех в селе встают эти женщины и в любую погоду спешат на ферму. И так изо дня в день, и в будни, и в праздники. Труд доярки мы называем тяжелым, трудоемким, но как он необходим. О труде этих людей нам ежедневно напоминают продукты, которые произведены их руками. Это честные и трудолюбивые люди, не боящиеся никаких трудностей.Ве'дущие вечера рассказывали о каждой из этих тружениц, об их успехах в труде и о их жизни в семье. За добросовестный труд они награждены орденами и медалями. Вот, например, В. С. Долгих, за успехи в труде была награждена орденом Трудового Красного Знамени, орденом «Знак Почета», медалью «За трудовую доблесть». Ее портрет занесен на Галерею трудовой славы района.* Высоко оценен Родиной труд Лидии Андреевны Евстропо- вой, которая была награждена орденом Славы III степени, медалью «К 100-летию со - дня рождения В. И. Ленина», знаком «Победитель социалисти

ческого соревнования». Не отстают от передовых доярок и их подруги по работе. Все они любящие матери, отменные хозяйки. В свою очередь женщины рассказали присутствующим" о своей трудовой биографии, поделилась опытом работы.В честь этих замечательных тружениц силами участников художественной самодеятельности районного Дома культуры был дан концерт. Прозвучали песни «Пораскинулись русские степи», «Расцветай земля весенняя», и «Звонкие планочки» в исполнении женской группы хора.Тепло принимали зрители А. Трушкову и А. Кузьмину, исполнивших песни «Двадцать лет», «Семечки», «Я люблю свою землю». Понравилась зрителям сценка «На приеме» в исполнении С. Серышевой и Т. Войтенко, стихи Э. Асадова, исполненные Л. Сырчиной и многие другие номера.Животноводы колхоза «Коммунар» остались довольны оказанным им вниманием и выразили пожелание о дальнейшем содружестве тружеников села и работников культуры. Л. КУДРЯШ ОВА.
Книж ная полка Д О  К А Ж Д О Г О  Ч Е Л О В Е К А

«Дел предстоит много. Задачи надо решать большие, 
с ложные. Но мы решим их и решим обязательно».Л. II. Брежнев. (Из отчетного доклада ЦК КПСС X X V I съезду КПСС).Мы живем в знаменательное время- — время созидания коммунистического общества. Советский народ, тесно сплоченный вокруг своего авангарда —ленинской партии, выражающий его думы и чаяния, чувствует себя подлинным хозяином родной страны. Это еще и еще раз убедительнейшим образом показал ХХАП съезд КПСС.Первый раздел выставки 

«Решения X X V I съезда КПСС 
— в жизнь». Здесь помещены книги: «Программа Коммуни
стической партии Советского 
Союза». Принята X X V I съездом КПСС, — М.: Политиздат, 1976 — 144 с,Газета «Советский спорт» от 24 февраля 1981 года. «Отчет 
Центрального Комитета КПСС 
X X V I съезду КПСС и очеред

ные задачи партии в области 
внутренней и внешней поли
тики». Доклад Г енерального Секретаря Ц К  КПСС т. Л. И. Брежнева. Газета . «Советский спорт» от 28 февраля 1981 года 
«Основные направления эконо
мического и социального раз
вития СССР на 1981—1985 годы 
и на период до 1990 года». Доклад Председателя Совета Министров СССР Н. А. Тихонова.

Второй раздел «Ленинским 
курсом — к коммунизму». Газета «Сельская жизнь» от 7 марта 1981 года. Статья 
«Под ленинским знаменем — 
к коммунизму». Боголюбов 
К. М. Верным курсом. — М.: Политиздат, 1980 — , 239 с.В книге большое внимание уделено главным задачам аграрной политики партии, пу

тям интенсификации сельско- хозяйственного производства.
Ермолаев А. И. Для народа, 

на службе народу».—М.: Советская Россия, 1980 — 224 с. О роли созданной В. И. Лениным Коммунистической партии в жизни народов Российской Федерации на болыном- фактическом материале расскажет эта научно-популярная книга.
Третий раздел «Шагай уве

ренно, одиннадцатая». Захар
ченко В. Д. Искусство жить.Художественно - публицистические очерки. — М.: Дет. лит., 1980 — 158 с., ил. Книга об особенностях зрелого социа- , лизма, о советском народе, как новой, исторической, социальной и интернациональной общности людей, о труде, культуре, .творческих возможностях советского человека.

В. КИСЛИЦЫНА, старший библиотекарь отдела обслуживания Тоншаевской . * ЦБС.
Оберегайте кабели от повреждений

Ф И Л Ь М Ы  Н Е Д Е Л И
Будет демонстрироваться но- донов, Юрий Потемкин и дру-вый цветной художественный фильм «Прощальная гастроль 

«Артиста», созданный на киностудии «Мосфильм».Во время ограбления ювелирного магазина удается задержать только одного из преступников, «Артиста». Другой, матерый бандит по кличке «Соболь», хладнокровно убив милиционера, уходит от погони... Перед сотрудниками уголовного розыска стоит нелегкая задача: найти преступника, не зная о нем ничего — ни дактилоскопическими, ни фотографическими данными, ни словесным портретом «Соболя» милиция не располагает.В колонии старый вор «Валет» рассказывает «Артисту» заманчивую историю о миллионе рублей, который ждет их в далеком сибирском городе Новинске. Для того, чтобы взять этот миллион, надо сбежать из колонии. Побег удается «Артисту», Он разыскивает «Соболя» и свою . подругу парикмахершу Катю. Она летит в Новинск и посылает «Артисту» телеграмму 'о том, что «Шплинт» найден.Появление в Новинске «Артиста» не прошло незамеченным. Все же пока решено его не трогать. Прилетает «Соболь», и, немедленно, • сообразив, что здесь не все ладно, меняет план на ходу —.  вот уже мчится КрАЗ по горной дороге, а «газик» с инкассаторами замер на краю пустынного карьера. Снова выстрелы, снова погоня, но на этот раз ни «Артисту», ни «Соболю» не уйти...Роли исполняют: Елена З е -‘ ленова, .Николай Шушарин, Сергей Пижель, Вадим Спири

т е .Новый художественный фильм «Старые долги» создан на киностудии им. М. Горького. Старые долги... О них легко забываешь в стремительном потоке дней и дел. О них можно не помнить всю жизнь, но настает день, когда их приходится отдавать для того, чтобы можно было жить дальше. Такой день вы проживете вместе с героями этого фильма.Александр Петрович Кочнев, человек талантлЬвый, смелый, беспокойный, всю жизнь очень спешил, ’ и назад не оглядывался. Жил, он долго н много успел: работал, воевал, потом опять работал — стал директором большого завода. Стареть Кочнев не хотел — была у него молодая жена, росла дочь. Но вот однажды его свалила тяжелая болезнь. Казалось смерть на пороге...Две женщины, до того не знавшие друг друга, по просьбе Кочнева прпеха.’ш проститься с ним—женщина, любимая до сих пор, и женщина, любившая его, но не ставшая для него любимой. Третья — .его жена — встретила их в своем доме, бывшем совсем недавно таким благополучным.Три женщины в этот день тоже донимают, что они — не без вины перед любимым и друг перед другом. Как искупить эту вину, как жить дальше? На этот вопрос'каждый из участников драматическоп свидания ответит ло-своемуК"Повторно, будет демонстрироваться фильм «Иваново дет
ство».

Т. ЖЕЛОНКИНА,методист киносети.
18 марта—День Парижской Коммуны

Кабельный участок № 5 технического узла союзных магистральных связей и телевидения № 1 предупреждает, всех руководителей предприятий, строек, строительных организаций, производителей работ, мастеров, рабочих, занятых на земляных работах, руководителей совхозов и колхозов, а также всех граждан, производящих земляные работы, что производство земляных работ на территории Тоншаевского района, р. п. Шайгино, Пижма должно вестись в строгом соответствии с правилами охраны, утвержденными постановлением Совета Министров СССР № 567 от 22 июля 1969 года.С правилами охраны линий связи можно ознакомиться в местных Советах народных депутатов и в кабельном участке № 5 ТУ  СМ-1 по адресу: г. Шахунья, ул. Советская, 68.Согласование на производство земляных ра

бот можете получить по адресу: г. Шахунья, ул. Советская, 68, телефон 2-23-00 или г. Горький, 107, проспект Гагарина, 69, телефоны 33-63-31 или 66-62-55.Помните! Самовольные земляные работы без согласования и присутствия представителей КУ-5 ТУ  СМ-1 могут привести к повреждению междугородных кабелей связи и причинить большой .материальный ущерб государству. Установлена уголовная ответственность за нарушение правил охраны линий связи, повлекшие за собой повреждения кабельной линии междугородной связи. Виновные в этом наказываются лишением свободы на срок до одного года или исправительными работами на тот же срок или штрафом до 200 рублей (ст. 205 УК РСФСР).Соблюдайте правила охраны линий связи!

К  Стене Коммунаров на парижском кладбище Пер-Лашез (на снимке), где в 1871 году версальцы расстреляли большую группу защитников Коммуны, приходят ветераны рабочего и коммунистического движения, простые труженики, студенты, гости французской столицы, чтобы почтить память героев, до последнего часа боровшихся за рабочее дело, за общество социальной справедливости, демократии и свободы.В календаре революционных праздников, которыми трудящиеся всего мира отмечают свой славный путь борьбы за освобождение от ига капитала, Дню Парижской Коммуны принадлежит почетное место. 72 дня развевалось знамя Коммуны. Впервые в истории человечества восставший народ Парижа создал свое народное правительстваФото Б. Клипшшцера. (Фотохроника ТАСС).
Редактор С. С. МИХАЛИЦЫНА.
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